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Stadt Ribnitz-Damgarten  
 

 

 

Niederschrift 

22. Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Verkehr 
 

Sitzungstermin: Montag, 11.09.2023 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:50 Uhr 

Ort, Raum: Begegnungszentrum, G.-A.-Demmler-Straße 6, 18311 Ribnitz-Damgarten 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Horst Schacht anwesend 
  
 
Mitglieder 
Ann-Kristin Behm anwesend 
Uwe Brandenburg anwesend 
Stefan Giese anwesend 
Hans-Dieter Konkol anwesend 
Joachim Korf anwesend 
Norbert Sommerfeldt anwesend 
  
 
Schriftführer 
Ingo Woyczeszik anwesend 
  
 
 
Abwesend 
 
Mitglieder 
Steffen Borsch entschuldigt 
Sylvia Hotaß entschuldigt 
  
 
 
Gäste: Frau Worm – OB Klockenhagen, Frau Richter, Herr Richter, Herr Niemeyer – 
OZ, Herr Ziese – Polizeirevier Ribnitz-Damgarten 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 

  

2| Feststellung der Tagesordnung 
  
 

  

3| Einwohnerfragestunde 
  
 

  

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2023 mit 
Protokollkontrolle 
  
 

  

5| Vorstellung der Verkehrsunfallzahlen aus dem Jahr 2022 im Bereich 
Ribnitz-Damgarten 
  
 

  

6| Schulcampus in der G.-A.-Demmler-Straße und Änderung der 
Verkehrsregelungen für den Bereich 
  
 

  

7| Anfragen und Mitteilungen der Ausschussmitglieder 
  
 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
8| Auskünfte und Mitteilungen 

  
 

  

9| Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Ausschussvorsitzender Schacht eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und 
stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt 7 
anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 
 
 
 

 
 

2| Feststellung der Tagesordnung 
 

Zur vorliegenden Tagesordnung gibt es keine Änderungsanträge. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Mitglieder 9       

davon anwesend 7 Ja- Stimmen 7 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
 

 
 

3| Einwohnerfragestunde 
 

Frau Worm vom Ortsbeirat Klockenhagen brachte folgende Punkte vor, die in den 
Maßnahmenplan aufgenommen werden sollte: 
� Hinweis auf Fahrradverkehr in der Mecklenburger Straße im Bereich Ecke Wiencke 
� Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h in der Mecklenburger Straße im Bereich der 

Kita 
� Überholverbot oder Reduzierung der Geschwindigkeit auf 70 km/h auf der L21 im Bereich 

des Knotens Weidenweg 
� der Bereich zw. Neu Hirschburg und Klein Müritz ist mit einer Geschwindigkeits-

reduzierung zu versehen 
Weiterhin sprach sie die Parksituation im Bereich der Bernsteinreiter im Neuklockenhäger 
Weg sowie im Bereich des Freilichtmuseums im Altheider Weg an. Mittlerweile campen auch 
Wohnmobile und Wohnwagen auf dem Grünstreifen vor dem Museum. 
 
Familie Richter sprach die Missachtung der Beschilderung im Bereich der Steinstraße sowie 
der Straße Klosterteich an und brachte Beispiele an. Die Kontrollen müssen erhöht werden. 
Ebenfalls sprachen sie die Schäden auf dem Radweg nach Neuhaus und die schlechte 
Beschilderung der 30-Zone in der Innenstadt an. Die Namensgebung der Haltestelle 
Klüßenberg in der Rostocker Straße sollte in Rostocker Straße geändert werden, da es zur 
Irritation kommt. 
 
 
 

 
 

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2023 mit Protokollkontrolle 
 

Herr Schacht informierte über die Radwegführung in Altheide. Derzeit wird eine Überplanung 
vorgenommen und der Baubeginn ist im Frühjahr 2024.  

Der Verbindungsweg im Ortsteil Borg wird demnächst mit Fräsgut ausgebessert. 

Herr Woyczeszik informierte über die Auswertung der Verkehrsdaten im Bereich der Straße 
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Klosterteich. Die durchschnittliche Geschwindigkeit beträgt 31 km/h. Insgesamt wurden 
7.615 Fahrzeuge in dieser Woche registriert. Das tägliche Verkehrsaufkommen beläuft sich 
werktags auf 1.300 bis 1.500 Fahrzeuge und am Wochenende zw. 400 bis 600 Fahrzeuge. 
Die Überschreitung liegt bei 58% jedoch kann belegt werden, dass der Hauptteil zw. 20 und 
40 km/h fährt. Eine gravierende Überschreitung konnte nicht festgestellt werden.    

Das Protokoll der 21. Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit und Verkehr vom 
19.06.2023 wurde wie folgt bestätigt: 
 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Mitglieder 9       

davon anwesend 7 Ja- Stimmen 6 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 1 

 
 

 
 

5| Vorstellung der Verkehrsunfallzahlen aus dem Jahr 2022 im Bereich Ribnitz-Damgarten 
 

Herr Ziese stellte anhand einer Präsentation den Einsatzbereich des Reviers Ribnitz-
Damgarten vor sowie die Verkehrsunfallzahlen für diesen Bereich aus dem Jahr 2022. 
 
Für die Stadt Ribnitz-Damgarten sind folgende Zahlen ermittelt worden: 
- Anzahl Verkehrsunfälle: 568 
- mit Personenschaden:   46 
- mit Getöteten:      0 
- mit Schwerverletzten:   12 
- mit Leichtverletzten:    34 
- unter Alkoholeinwirkung:     2 
 
Folgende Rangliste ist gemäß der Unfallorte innerorts ermittelt worden: 
- Lange Straße 42 hauptsächlich Ein- und Ausparken 
- Ulmenallee  19 hauptsächlich Parkplatz Ärztehaus 
- Rostocker Landweg 18 hauptsächlich Parkplatz Famila 
- Rostocker Straße 16 hauptsächlich Kreisverkehr und Knoten Boddenstraße 
- Bahnhofstraße  14 mit Kreisverkehr 
- Damgartener Ch. 14 hauptsächlich Parkplatz Netto 
- Körkwitzer Weg 13 Kreisverkehr und Parkplatz Boddencenter 
- Sandhufe  11 hauptsächlich Parkplatz Krankenhaus 
- Am Markt  10 hauptsächlich Ein- und Ausparken 
- Sanitzer Straße   9 Kreisverkehr und Knoten B105 
- Am See    8 hauptsächlich Ein- und Ausparken 
- Stralsunder Ch.   4  
- Neuhöfer Straße   3 
 
Außerorts zeichnen sich die Unfälle wie folgt ab: 
- Ortsumgehung B105  28 davon 12 Wildunfälle 
- B105 Bereich Passbrücke  13 hauptsächlich Auffahrunfälle 
- Knoten B105/L21 – Altheide   3 Auffahrunfälle 
- Knoten L21/L22 – Klockenhagen   2 Auffahrunfälle 
 
Die Präsentation wird dem Tagesordnungspunkt als Anlage übergeben. 
 
Herr Schacht und Herr Konkol merkten an, dass über 50 % der Unfälle durch Parkvorgänge 
verursacht werden. 
 
Herr Giese hinterfragte, ob in der Statistik erfasst wird, ob die Unfallverursacher 
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Einheimische oder Ortsfremde sind. Dies bejahte Herr Ziese. 
 
Weiterhin hinterfragte Herr Giese die Handhabung mit Unfällen von Nicht-EU-Fahrzeugen 
und deren Versicherungsschutz gegenüber anderen. Herr Ziese teilte mit, dass eine 
Regelung dafür besteht und eine bundesweite Versicherung den Schaden reguliert.  
 
 
 

 
 

6| Schulcampus in der G.-A.-Demmler-Straße und Änderung der Verkehrsregelungen für 
den Bereich 
 

Herr Woyczeszik stellte anhand eines Lageplans die festgestellten Mängel bzw. Probleme 
der Verkehrssituation in der G.-A.-Demmler-Straße im Zuge des Schulbeginns vor sowie 
welche Konflikte dadurch entstehen. 
Er informierte über die Lösungsansätze, die sich wie folgt darstellen: 
� Einbahnstraßenregelung in der G.-A.-Demmler-Straße von der Wortlandstraße bis zur H.-

Schröder-Straße / dadurch Begegnungsverkehr ausgeschlossen und Parkflächen für 
Anwohner bleiben südlich erhalten 

� zw. Prager Straße und H.-Schröder-Straße ein zeitliches Haltverbot / dadurch Verlassen 
der Bushaltestelle ohne Einschränkungen möglich 

� Austausch Zusatzzeichen an der Zufahrt Kita / dadurch Erreichbarkeit der Parkflächen an 
der Kita 

� Einrichtung von Bring- und Holezonen auf dem Parkplatz Berliner Straße und am 
Begegnungszentrum 

Die angedachten Maßnahmen würden zeitnah umgesetzt werden. 
 
Herr Giese erkundigte sich, ob Parkplätze für Anwohner verloren gehen. Dies wurde von 
Herrn Woyczeszik verneint. 
 
Herr Korf informierte, dass Anwohner aus der Prager Straße sich über den Mehrverkehr 
beschwert haben. Herr Woyczeszik erklärte, dass nach der Umsetzung der genannten 
Maßnahmen die Prager Straße nicht mehr belastet wird. Dies müsste im Nachgang 
beobachtet werden. 
 
Herr Schacht informierte über die geplante Baumaßnahme in der Wortlandstraße im Zuge 
von Penny. Dies müsste berücksichtig werden. 
 
Herr Sommerfeldt wies auf ein Problem der Bringezone am Begegnungszentrum hin. Dies 
wird in der Planung berücksichtigt und eine Versetzung vorgenommen. 
 
Die Ausschussmitglieder waren sich über die Umsetzung der genannten Maßnahmen einig 
und befürworteten diese.  
 
 
 

 
 

7| Anfragen und Mitteilungen der Ausschussmitglieder 
 

Herr Giese erkundigte sich nach der Auslastung KlarSchiff. Herr Woyczeszik erklärte, dass 
das Portal gut angenommen wird. Entsprechende Zahlen der eingehenden Meldungen kann 
pauschal nicht benannt werden. 

Herr Schacht informierte über den aktuellen Stand des erarbeiteten Maßnahmenplanes in 
den Ausschüssen. Er gab den Hinweis der Veranstaltung der Feuerwehr am 16.09.2023. Im 
Bereich des neuen Radweges in Freudenberg besteht eine Gefahrenquelle durch einen 
erhöhten Absatz. Der Verweis zum Straßenbaulastträger werde gegeben. 

Herr Brandenburg informierte über eine Anfrage des Ausschusses für Stadtmarketing, 
Tourismus und Kultur, der die Messprotokolle zur Veranstaltung Pangea einsehen möchte. 
Die Ausschussmitglieder diskutierten über die bisher getroffenen Maßnahmen sowie die 
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festgestellten Werte. 

Herr Sommerfeldt bemängelte die Außendarstellung der Stadt Ribnitz-Damgarten bzgl. 
Reinigung und Grünpflege. Ebenfalls bestehen mehrere Baugruben, die zwar abgesichert 
sind jedoch keine Bautätigkeit zu verzeichnen ist. Die Straßenbeleuchtung in der Neuhöfer 
Straße schaltet schon 19:00 Uhr an.     

Der öffentliche Teil war um 19:22 Uhr beendet. 
 
 
 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 

8| Auskünfte und Mitteilungen 
 

Herr Woyczeszik informierte über die personelle Besetzung des Ordnungsamtes. Eine 
Saisonkraft konnte für dieses Jahr nicht gewonnen werden. Die Kontrolltätigkeit konnte 
daher nicht in dem Umfang durchgeführt werden. Eine unbefristete Stelle wäre 
wünschenswert. Die Ausschussmitglieder stimmten dem zu. 
Seit dem 01.08.2023 ist der Nachfolger von Frau Berg im Ordnungsamt tätig. 
 
Frau Behm informierte über einen Vorfall mit Flüchtlingen, die beim rausgestellten Sperrmüll 
den Lagerort verstreuen, um entsprechende Sachen mitzunehmen. Es sollen bereits 3 
Vorkommnisse zu diesem Thema in Damgarten zu verzeichnen sein. Sie bittet um eine 
Klärung. 
 
Herr Schacht informierte über die Eröffnung des neu gestalteten Bahnhofs. 
 
Herr Giese bemängelte die Sitzungsführung mit Zwischenfragen und wünscht mehr 
Ordnung.    
 
 
 

 
 

9| Schließung der Sitzung 
 

Es lagen keine weiteren Wortmeldung vor, sodass Herr Ausschussvorsitzender Schacht um 
19:50 Uhr die Sitzung beendet. Die nächste Ausschusssitzung findet am 27.11.2023 um 
18:00 Uhr im Begegnungszentrum statt. 
 
 
 
 

 
 
   

 
   
Horst Schacht 
Vorsitz 

 Ingo Woyczeszik 
Schriftführung 
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